

Harald Kainz als Rektor der TU Graz wiedergewählt

Susanne Eigner

Der Universitätsrat und der Senat der TU Graz haben in einem verkürzten Verfahren am 8. April 2014 den amtierenden Rektor Harald Kainz für eine zweite Funktionsperiode wiedergewählt. Der gebürtige Grazer und Bauingenieur lenkt die Geschicke der TU Graz seit Oktober 2011. Mit der zweiten Amtszeit bleibt Harald Kainz bis September 2019 Rektor der TU Graz.

„Mit Begeisterung gemeinsam zur internationalen Spitze“ hieß die Rede von Harald Kainz anlässlich seiner Inauguration zum Rektor der TU Graz im Oktober 2011. Noch vor Ablauf seiner ersten Funktionsperiode als Rektor der TU Graz haben der Universitätsrat und der Senat Harald Kainz für weitere vier Jahre im Amt bestätigt.

Es ist sowohl dem Universitätsrat unter Vorsitz von Karin Schaupp als auch dem Senat unter Vorsitz von Gernot Kubin ein Anliegen, dass die begonnene strategische Ausrichtung der TU Graz weiterentwickelt wird. „Wir freuen uns, dass die dynamische Entwicklung der TU Graz mit Harald Kainz als Rektor fortgesetzt wird“, so Schaupp und Kubin unisono.

Biografische Skizze

Harald Kainz, geboren 1958 in Graz, studierte Bauingenieurwesen und Wirtschaftsingenieurwesen im Bauwesen an der TU Graz, wo er ab 1982 am Institut für Siedlungswasser- und Industrierwasserwirtschaft, Grundwasserhydraulik, Schutz- und Landwirtschaftlichen Wasserbau tätig war. Nach der Promotion folgten Tätigkeiten im In- und Ausland in leitenden Positionen in

Ingenieurbüros. Nach zehnjähriger Wirtschaftserfahrung kehrte er 2000 mit der Berufung an den Lehrstuhl für Siedlungswasserwirtschaft und Landschaftswasserbau an die TU Graz zurück. 2004 wurde Kainz zum Dekan der Fakultät für Bauingenieurwissenschaften bestellt. Ab 2007 war er als Vizerektor für Infrastruktur und Informations- und Kommunikationstechnologien tätig, seit 2011 ist er Rektor der TU Graz. ■



TU Graz-Rektor Harald Kainz.

© TU Graz/Lungthammer

Das Welcome Center ist eröffnet

Andrea Bernhard



Das Team des Welcome Centers mit Vizerektor Bernhard Hofmann-Wellenhof und Rektor Harald Kainz.

Seit April 2014 berät und unterstützt das Team des Welcome Centers internationale Studierende und Mitarbeitende sowie Gäste bei ihrem Aufenthalt an der TU Graz. Andrea Bernhard und Daniela Liebethat haben am 16. Juni 2014 im Rahmen einer Informationsveranstaltung die neue Serviceeinrichtung mit ihren Zielen und Aufgaben vorgestellt.

Mit April 2014 begannen die Vorbereitungen für ein Welcome Center an der TU Graz als zentrale Beratungs- und Servicestelle für internationale Studierende und Mitarbeitende sowie für Perso-

nen mit kurzen Aufenthalten an der TU Graz. Die Serviceeinrichtung liefert gezielte Hilfestellungen bei der Planung, Vorbereitung und Durchführung des Aufenthaltes an der TU Graz in allen nicht-akademischen Belangen. Zudem bildet sie eine Schnittstelle zwischen verschiedenen universitären Einrichtungen und außeruniversitären Stellen und Behörden. „Für die Institute und Serviceeinrichtungen der TU Graz soll das Welcome Center damit eine administrative Entlastung bringen“, betont Vizerektor Bernhard Hofmann-Wellenhof bei der Vorstellung des Welcome Centers. Seit dem Start des Welcome Centers ist be-

reits eine Vielzahl von Anfragen von den Instituten, Serviceeinrichtungen sowie auch von potenziellen Studierenden und zukünftigen Mitarbeitenden der TU Graz an das Welcome Center gerichtet worden. Andrea Bernhard, Leiterin des Welcome Centers, sieht insbesondere einen hohen Unterstützungsbedarf bei der Wohnungs- und Unterkunftssuche, der sozialen und kulturellen Integration der Neuankömmlinge sowie bei Fragen rund um Einreise- und Aufenthaltstitel von Drittstaatsangehörigen. Das Team des Welcome Centers arbeitet kontinuierlich am Ausbau des Serviceangebots von zielgruppenspezifischen Checklisten bis hin zu einem Webauftritt im Inter- sowie Intranet der TU Graz.

Mitte Juni hat das Team des Welcome Centers das neue Büro in der Rechbauerstraße 12 im ersten Stock neben dem Studienservice bezogen und freut sich, alle Neuankömmlinge aus dem Ausland bei ihrem Start an der TU Graz zu unterstützen. ■

Kontakt:

Welcome Center der TU Graz
Rechbauerstraße 12/1, 8010 Graz
Tel.: +43 316 873 6427 oder 6428
► E-Mail: welcomecenter@tugraz.at